
A b s e n d e r :

Gruppe Direkte Demokraten im Rat der 
Stadt

23-21696
Anfrage (öffentlich)

Betreff:

Geräuschemittierende Kinder und ökologische Lärmschutzwände - 
ein umweltpädagogisches Projekt?
Empfänger:
Stadt Braunschweig
Der Oberbürgermeister

Datum:
14.07.2023

Beratungsfolge: Status

Schulausschuss (zur Beantwortung) 25.08.2023 Ö

Sachverhalt:
Vorweg: Wir begrüßen ausdrücklich die Einschätzung zahlreicher Verwaltungsgerichte, dass 
Geräusche von spielenden Kindern in der Umgebung von Kindergärten, Spielplätzen oder 
Anliegerstraßen rechtlich als ausdrücklich erwünschter und fester Bestandteil des 
Wohnumfeldes gelten und grundsätzlich zu tolerieren sind. Lärmreduzierung von Schulhöfen 
ist daher für uns nur ein Thema, wenn diese auch dem Wohl der Schülerinnen und Schüler 
dient, zum Umweltschutz beiträgt und das Stadtbild verschönert.

Eine solche Möglichkeit besteht.[1] Aktuell haben viele Pausenhöfe Metallzäune, die weder 
ästhetisch ansprechend, noch pädagogisch nutzbar sind. In einigen Städten werden solche 
Zähne durch grüne Lärmschutzwände ausgetauscht, die mit den unterschiedlichsten 
Pflanzen begrünt werden. Dies hat Vorteile wie zum Beispiel die Absorption von 
Schadstoffen, Feinstaub und Lärm; gleichzeitig schafft es nachhaltigen Lebensraum für 
Bienen, Hummeln, Schmetterlinge, Vögel und Eidechsen.

Beschrieben werden solche Lärmschutzwände in kommunalen Projekten auf der Seite:
www.naturawall.de

Nach unserer Einschätzung können solche Naturzäune auch für den Schulunterricht kreativ 
genutzt werden, zum Beispiel mit dem Pflanzen von Kräutern und Gemüse im Rahmen des 
Biologieunterrichtes. Parallel dazu verschönern solche Wände auch den Pausenhof, weil sie 
aus Stein, Beton und Metallzäunen eine kleine grüne Oase schaffen, die der Erholung dient.

Vor diesem ökologischen Hintergrund fragen wir die Verwaltung:

1) Welche Schulhofzäune und weiteren Orte in Braunschweig wären für eine solche 
Begrünung geeignet?

2) Was wären die Vor- und Nachteile solcher grünen Lärmschutzwände im Vergleich zu den 
herkömmlichen?

3) Mit welchen Kosten ist bei der Erstellung einer solchen grünen Lärmschutzwand im 
Vergleich zu anderen Lärmschutzwänden und Schulhofzäunen zu rechnen?

[1] Entstanden ist diese Anfrage aus einem Kommentar auf der Mitreden-Plattform von Nutzer „BSKC303“ unter 
diesem Beitrag: https://mitreden2023.braunschweig.de/dialoge/ideenplattform/zu-den-neuen-regelungen-fuer-
braunschweiger-parks  

Anlagen: keine
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